

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Échos Covid

Par I. I.

• FRANCE : LEVÉE DES DERNIÈRES RESTRICTIONS, MAIS...



Photo: AFP/L'Union

Fin des jauges dans les cinémas, restaurants ou magasins, les dernières restrictions en France ont sauté hier, en dépit d'une montée des inquiétudes quant à une quatrième vague de Covid-19 après l'été, si la vaccination continue à marquer le pas.

Le président du conseil scientifique Jean-François Delfraissy pense "qu'on aura une quatrième vague". Mais "elle va être beaucoup plus nuancée que les trois premières, car il y a un niveau de vaccination qui n'est pas du tout le même", a-t-il dit mercredi sur la radio publique France Inter.

Preuve que la prudence reste de mise, le département des Landes (Sud-Ouest), où le variant Delta est apparu en premier en France, a décidé de maintenir ces limitations une semaine de plus, jusqu'au 6 juillet.

• TOURISME : UN EFFONDREMENT VERTIGINEUX

L'effondrement du tourisme international dû à la pandémie de Covid-19 pourrait entraîner une perte de plus de 4 000 milliards de dollars pour le PIB mondial sur les années 2020 et 2021, soit une fois et demie le PIB français, selon un rapport de la Conférence des Nations unies sur le commerce et le développement (Cnuced) publié mercredi.

Selon ce rapport, la reprise du tourisme dépendra en grande partie de la distribution massive de vaccins contre le Covid-19 à l'échelle mondiale.

• RUSSIE : NOUVEAU RECORD DE MORTS

La Russie a enregistré hier un record de décès quotidiens dus au coronavirus pour la 2e journée consécutive, le pays étant frappé de plein fouet par le variant Delta sur fond de campagne de vaccination poussive.

Selon le décompte du gouvernement, 669 personnes sont mortes du Covid-19 ces dernières 24 heures, dépassant le record de 652 décès établi la veille.

Gabon : seulement 16 hospitalisations à Libreville et dans l'arrière-pays

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

Au total, 5 816 mille tests Covid ont été réalisés sur l'ensemble du territoire national au cours des derniers jours. Seulement 23 parmi ces prélèvements ont été déclarés positifs le 28 juin 2021 par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus. Ces informations révélées par les autorités sanitaires confirment la régression de la maladie observée depuis deux mois dans notre pays. On tend apparemment vers le plus bas niveau de la maladie, après plus d'un an de pandémie.

Au regard des chiffres annoncés toutes les 48 heures, on constate en effet que notre pays enregistre moins d'une quinzaine de cas confirmés par jour. Ces statistiques sont rassurantes du fait qu'elles démontrent clairement que l'épidémie, bien qu'encore présente, reste sous contrôle. Au lundi 28 juin, le taux de positivité nationale était de 0,4 %. Éléments indicateurs de ce taux bas, les guérisons significatives enregistrées au cours des dernières semaines et l'absence de décès. Ce qui illustre parfaitement la tendance baissière actuelle...

En effet, on dénombre moins de 20 personnes hospitalisées à Libreville et dans l'arrière-pays. Comparé aux chiffres du mois de mai 2021, le nombre de patients internés est en forte diminution. On totalisait à la date du 26 mai, 44 hospitalisations. Les informations actuelles révèlent seulement 16 hospitalisations et zéro décès depuis des jours. Autre constat, la situation épidémiologique dans certaines parties de l'arrière-pays est stable. C'est le cas notamment des provinces de la Nyanga, de l'Ogooué-Ivindo et même du Haut-Ogooué (deuxième province la plus impactée par le virus) qui n'enregistrent presque plus de cas confirmés journalièrement. Au cours des 72 derniers jours, aucun cas n'a été déclaré dans ces provinces, à l'exception de la province du



Photo: DR

Haut-Ogooué qui a signalé seulement cinq cas positifs sur 180 prélèvements effectués à Franceville.

Sur un plan général, on dénombre 24 660 guérisons sur 25 007 cas positifs enregistrés depuis le début de la pandémie

sur le territoire national. 62 nouvelles guérisons ont été signalées par le Copil le lundi 28 juin dernier.

Variants : Ali Bongo Ondimba demande plus d'attention

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a mardi dernier sur sa page Facebook, et dans le cadre de la lutte contre le nouveau coronavirus, demandé aux citoyens de ne pas baisser la garde. "Ailleurs dans le monde, face à la propagation rapide des variants de la Covid-19, plus dangereux, des pays sont obligés de reconfiner leurs populations. Au Gabon, vous avez fait beaucoup d'efforts pour faire reculer le virus. Ceux-ci ne doivent pas avoir servi à rien. Pour éviter un retour en arrière, des solutions existent : respectez les gestes barrières et faites-vous vacciner ! C'est dans votre intérêt, celui de vos familles et de l'ensemble de nos concitoyens. Nous avons notre destin entre nos mains", a-t-il écrit. Cette déclaration, teintée d'inquiétude, se justifie notamment



Photo: DR/L'Union

Le chef de l'Etat sait que la lutte contre le Covid-19 est loin d'être terminée.

devant la progression, surtout en Europe, du variant indien Delta et Delta Plus, mutation de la réplique Delta. Aujourd'hui, de Paris à Berlin, chaque gouvernement se demande à quel moment confiner ou fermer ses frontières. Au point que des dissensions apparaissent au sein de l'Union européenne sur la gestion de ces variants. On navigue entre prudence et volonté de sauver une

saison touristique comme le Portugal. Le continent africain n'est pas épargné par ces nouvelles mutations. "Le variant Delta est déjà officiellement présent dans 14 pays africains, dont la RDC et l'Ouganda où respectivement 77% et 97% des cas diagnostiqués sont liés à ce variant. Il est plus contagieux et semble plus résistant à certains vaccins", signale le site dw.com.